"\$BY\$TKZBYYK 補 導情報

令和4年3月10日発行 上田市少年育成センター(事務局) R3-6号 上田市天神1-8-1 上田駅前ビルパレオ5F 電話:23-6370 FAX:23-6368

学校に行っての授業がいい!! (高校生) 【少年補導委員会の活動は休止】

3月の声を聞くとなにか春に近づいてきた気がいたします。皆様お元気 にお過ごしでしょうか。

「まん延防止等重点措置」というのは大都会のことだと認識していたのですが、大きな間違いでした。長野県では、1月の末に発令された新型コロナウイルス対策「まん延防止等重点措置」が2月21日から3月6日まで延長となりました。3月7日からは解除になりましたが、いまだ警戒レベル5のため少年補導委員会の活動は、上田市主催のイベント・行事開催基準に基づき感染拡大を防止するため、残念ながら中止と決定いたしました。



さて、上田市教育委員会の昼食時の出来事です。臨時に、牛乳やパンの販売があり私も協力して 購入いたします。実は、この裏側は「どこかの学校がコロナで学級閉鎖になっている」ということ なんですね。今回の補導情報は、上田市の子どもたちの様子を特集してみたいと思います。

高校編

上田染谷丘高校 上田市少年補導委員会 理事 松井 聡 先生





Q:「まん延防止等重点措置」により学校はどう変わりましたか

A: 学年別分散登校になりました。

1年生が登校、2年生は家でオンライン授業を受講する。翌日は、これが逆になる。この連続です。3年生は、自宅研修に入りますので原則お休みです。受験指導が、必要な生徒は登校する体制になっています。

Q: オンライン授業はうまくいっていますか

A: 1年生(自前で購入)2年生(学校からの貸与)は、全員がタブレット端末を所持しています。本校は、幸い全員の家庭がインターネット環境にありほぼ問題なくオンライン授業ができました。 小さいグループでは「対話型」の授業が可能ですが、40人相手だと「つまってしまう」。 どうしても一方通行になります。限界もあります。

Q: 課題はありますか

A: 実験もできない。生徒会活動、班活はもちろんダメ。先生だってオンラインの教材つくりは超 大変。オンラインで冗談言ってもリアクションなし。早く戻りたいです。

中学校編

上田市塩田中学校 上田市少年補導委員会 副会長 二村 智 先生





ふつうに戻ってほしい

Q: 「まん延防止等重点措置」により学校はどう変わりましたか

A: ①授業は短縮授業(45分)清掃はカット。

毎日、毎日早めに帰宅させる体制をとっています。

- ②感染者が出た場合、学校を休みにしたり、学級閉鎖をしたりの対応をしています。
- ③部活はもちろん中止です。体育館は使用禁止にしています。
- Q: 生徒の様子はどうですか
- A: ストレスが溜まっていますね。

休み時間は廊下にたまってじゃれあいが始まる。どうにもならない。

体育館でも遊べない。体育の授業も卓球・バドミントンだけ。音楽の授業は声が出せない。実は、合唱はここ3年実施できませんでした。生徒によっては小学6年から全く合唱をやっていないという生徒もいます。悲しいですね。

家では、ネットテレビを見ている生徒が多いようです。

- Q: 課題はありますか
- A: ①体調が悪いという生徒は、休むよう指導しています。でも、これはみな欠席扱いになっちゃ うんです。(何かいい制度はないものか)
 - ②清掃をここずっと教員だけでやっています。これも課題ですね。
 - ③3月8日・9日は高校入試です。3年生と接触しないよう指導しています。

校長先生のお話

「生徒たちはコロナ禍の中で、できることを前向きに、生徒会も歩みを止めずに頑張っています。早くふつうに戻ってほしいと思います。」



連絡 来年度の行事計画

4/28 木 理事会①少年補導委員会総会·全体研修会① 文化会館

5/23 月 地区会長・班長・事務担当者会①

創造館

6/23 木 少年補導委員会全体研修会② 文化会館

来年度の大きな行事の日程調整が終わりました。コロナ禍の中で、2/28研修会が中止になったのは残念でした。活動発表を心待ちにしていた高校生も悔しかったことと思います。

4/28は、上田西高校の吹奏楽班に活動発表をお願いしています。また、神川、豊殿、長各地区の発表もお願いしてあります。

本年度の

〜センター補導を振り返って〜 /メメ゙**ルタルンタルンスルタタク**タク

列車補導では、高校生のマナーが予想以 上に良かったです。その後、電車内での事 件が相次いで発生しました。犯罪学の中で は「電車とトイレは狩りの場」とも言われ ているそうです。「電車とトイレ」を巡回す る大切さを再認識しました。

イオンでは、青少年よりむしろ大人のお 客さんの行動に困ることがあると聞き、大 人の責任を感じさせられました。「おけま



る食堂」では、単に食を満たすだけの場ではなく、地域の居場所づくりであり、この活動が、若い 世代の幅広い育ちにつながっていました。不登校の子どもに対する様々な取り組みをしている「う えだシネマクラブ」は、子どもが外に出るきっかけになり、新しい価値観に触れたり、新たな一歩 を踏み出したりも期待できます。「まちなかキャンパスうえだ」では、大学生の熱い「上田愛」に感 動しました。皆様の御協力有り難うございました。今後も宜しくお願いします。(Y)



| 子どもたちはどこにいるの



「巡回しても子どもたちがいません」という報告 をいただきます。子どもたちはどこでどうしてい るのでしょうか。

上田市教育委員会学校教育課が毎年統計をとっ

てまとめている「令和3年度学校統計」にその答えのヒントがありました。

表1	学習塾	稽古事		家庭教師
		文化系	運動系	
小学生	23%	30%	42%	1%
中学生	35%	14%	18%	2%

表1を見ていただくと分かる通り、学習塾・稽古事に出かけている子どもたちが多いことが わかります。それぞれの集合の交わり部分は不明なので単純には言えないものの小学生では 80%、中学生の70%以上が習い事をして過ごしているのです。昔とは大違いです。

担当の方のお話によると、屋代中学や佐久長聖中学が開校してから塾通いが急増したようで す。また、この調査から分かってくるのは、塾にも稽古事に通わせたくてもそれができない家庭 があるそうです。。表には、見えない「貧困」が浮き彫りになります。

次に表2をご覧ください。小学生が放課後利用している児童クラブ・学童保育所・児童館の利 用状況を調べたものです。上田市の小学生の約 45%、3500人が放課後は施設に通っていま す。1~3年生は約7割が放課後を施設で過ごして親の迎えを待ちます。

うえだオレンジベスト見守り隊は、ここ2年間上田市の児童クラブを運営しているワーカー ズコープと連携してセンター補導で、児童クラブにお邪魔しています。どの施設に行っても、大

歓迎で私たちを迎えてくれます。伺うと「大田 先生 宿題みてやって下さい」と頼まれ楽しい 時間を過ごしました。来年から、全ての巡回コ ースに入れたいものです。(O)

表2 児童クラブ・学童保育所・児童館利用者						
登録数	小学校児童数	登録数				
3511人	7848人	44.70%				
登録者1-3	67.60%					



「うえだオレンジベスト見守り隊」 は少年補導委員会の愛称です。 (令和3年4月より)

· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·			導計画		上田市少年補導委員会			
日	曜	4 月 活 動 班	日	曜	5月活動班			
1	金	この予定表はあくまでも原案、目 安です。 各班の実情に合わせ適宜計画を お願いいたします。		日	東部A 東部B			
2	土			月				
3	日			火	神川В 神川А			
4	月			水	南部A 南部B			
5	火			木	中央A 中央B			
6	水	小学校·中学校入学式	6	金	塩尻			
7	木	東部A 東部B	7	土	北部A 北部B			
8	金	神川B 神川A	8	日	西部A			
9	土	南部A 南部B あ	9	月				
10	日	中央A 中央B い	10	火	西部B			
11	月	5	11	水	西部C			
12	火	塩尻 北郊A 北郊B	12	木	城下A 城下B			
13	水	北部A 北部B	13	金	神科A 神科B			
14	木	西部A 西部B 西部C	14	土	豊殿 東塩田			
15	金	城下A 城下B	15	Ш	中塩田A 中塩田B 【家庭の日】			
16	土	神科A 神科B		月				
17	日	豊殿 東塩田 【家庭の日】		火	西塩田 別所			
18	月			水	川辺泉田A			
19	火	中塩田A		木	川辺泉田B			
20	水	中塩田B		金	川辺泉田C			
21	木	西塩田		土	川西A 川西B			
22	金	別所		日	内村			
23	土	川辺泉田A 川辺泉田B 川辺泉田C		月	少年補導委員会 地区会長・班長会 創造館			
24	日	川西A 川西B		火	丸子中央A			
25	月			水	丸子中央B			
26	火	内村 丸子中央A 丸子中央B		木	依田			
27	水	依田 長瀬 塩川		金	長瀬			
28	木	少年補導委員会 理事会 総会 文化会館		土	塩川			
29	金	長 傍陽		П	長 傍陽 本原			
30	土	本原 武石		月				
			31	火	武石			
	≪事務局からのお知らせ≫							

≪事務局からのお知らせ≫

【重要なお願い】

新型コロナウイルス感染症の状況を見ながら臨機応変な対応をお願いいたします。

【4月・5月の目標】 <青少年の行動を見守り、機会をとらえて声かけをしよう。>

- 1 4月10日印を前後にした都合の良い日に、長野県の提唱する「あいさつ運動」を行います。
- 2 機会をとらえて、見守りと愛の声かけにつとめよう。
- 3 休日や下校後の子どもたちの遊び場に関心を持ち、子どもたちの行動や安全に注意しよう。
- 4 2月の補導活動報告書の提出期限は、4月8日(金)必着でお願いします。 これ以降に提出された場合は、報酬をお支払できなくなりますのでご注意をお願いします。